

DOMINGO 9 DE ABRIL DE 2023

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: QUERÉTARO EN TRIÁNGULO “ROJO” DE ROBO CARRETERO**

De cada 100 atracos, 18 suceden entre nuestro estado, Guanajuato y Michoacán: ANERP.V. (DQ principal)

### **N: NUEVA LUZ: FL**

Mons. Fidencio López encabeza Vigilia Pascual en Catedral. (N principal)

### **AM: ASESORAN A EMPRESAS EN REFORMAS SINDICALES**

En Querétaro, el 80% de los contratos colectivos quedarían anulados este 01 de mayo señaló Liliana San Martín, secretaria del Trabajo. (AM principal)

### **EUQ: CRECE 70% LA DEMANDA DE LUGARES PARA ESTACIONARSE**

El aumento se da en los fines de semana; los establecimientos del ramo son insuficientes, asegura Asociación de Estacionamientos. (EUQ principal)

## PODER EJECUTIVO

### **EN TRES MESES DE 2023, DIF QUERÉTARO HA RESGUARDADO A CERCA DE 100 MENORES; CASI 50% POR OMISIÓN DE CUIDADOS**

En lo que va del año la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes del Sistema Municipal DIF, ha recibido para resguardo cerca de 100 menores, informó el procurador Manuel Hernández. Agregó que el promedio diario de ingresos es de tres a cuatro niñas, niños y adolescentes, por lo que se mantienen en resguardo con atención, mientras se genera el proceso para reintegración con familiares no agresores, que se logra hasta en un 85%. (ADN)

### **MIL DÍAS DE VIDA**

Con el fin de contribuir a un estado nutricional adecuado de las niñas y niños de bajos recursos, a través del gobierno federal y estatal se dio a conocer el “Programa de Atención Alimentaria en los Primeros 1000 Días de Vida”, que consiste en la entrega de raciones alimenticias o dotaciones nutritivas para una buena alimentación luego de nacimiento. (N 7)

### **EL 80% DE CONTRATOS COLECTIVOS, ANULADOS**

El próximo 01 de mayo, vence el plazo para que se cumplan los requerimientos que marca la reforma a la Ley Federal del Trabajo realizada en 2019, en ese sentido, alrededor del 80% de los contratos colectivos de trabajo que se tienen en el estado quedarían anulados. Al respecto, la secretaria del Trabajo, Liliana San Martín, afirmó que ya se ha dado el acercamiento con los líderes sindicales y trabajadores. Subrayó que esta situación no es propia del estado, es un fenómeno que se vive en todo el país. (AM 1 y 3)

### **CAPACITAN A PERSONAL DE LA SECULT PARA PREVENIR, ATENDER Y SANCIONAR EL ACOSO Y HOSTIGAMIENTO EN RAZÓN DE GÉNERO**

Personal de la SECULT recibió el curso “Capacitación en el Protocolo para Prevenir, Atender y Sancionar el Acoso y Hostigamiento por Razón de Género en el Ámbito Laboral”. En presencia de la titular de la SECULT, Marcela Herbert, el capacitador Jesús Carrillo, del IQM, explicó que se busca generar espacios seguros, libres de cualquier tipo de violencia, donde se viva un ambiente de respeto e igualdad, al tiempo de prevenir, atender y sancionar las conductas constitutivas de acoso y hostigamiento por razón de género. (AM 4, EUQ 9VQ)

### **URGENTE PROVEER DE AGUA A COMUNIDADES QUERETANAS**

Como parte de las acciones que se realizan a nivel estatal para atender las afectaciones por la sequía que se han resentido en toda la entidad, la CEA en conjunto con el Grupo Ecológico Sierra Gorda trabajan en la instalación de atrapanieblas, así como tanques para cosecha de agua. Isabel Ruiz, cofundadora y directora del GESG, detalló que la comisión, desde el año pasado comenzó a construir tanques de cosecha de 70 mil

**Coordinación de Comunicación Social 1**

**DOMINGO 9 DE ABRIL DE 2023**

litros, el grupo ecológico instaló 27 y la dependencia siete más, acción que seguirán realizando en este año, pues ya se tiene presupuestado alrededor de 20 más para atender al mayor número de comunidades. (EUQ 6)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **LEY DE PATERNIDAD VA CON AGENDA 2030**

La Comisión de Seguimiento de la Agenda 2030 debería cambiar de nombre ante la negativa de discutir la iniciativa de “Ley de Paternidad”, presuntamente, por un tema presupuestal, aseveró Paul Ospital, diputado local autor de una de las iniciativas sobre el tema. (DQ 8)

## **PODER JUDICIAL**

### **HOMOLOGARÁN NUEVA LEY DE PENSIONES ALIMENTICIAS**

Luego de la aprobación de la creación de un “Padrón de Deudores Alimentarios”, a través del Poder Judicial de Querétaro se comunicó que una vez que el proyecto sea ley, con su publicación en el Diario Oficial de la Federación, en el estado se deberá homologar la norma local con la Ley General. La presidenta del TSJ de Querétaro, Mariela Ponce, compartió que en la materia judicial deberán realizarse modificaciones en los asuntos familiares y penales. (N 3)

## **MUNICIPIOS**

### **COMERCIANTES NO PERMITIRÁN QUE CENTRO HISTÓRICO SE CONVIERTA EN “TIERRA DE NADIE” POR AMBULANTES**

El presidente de la Alianza por el Centro Histórico, Antonio Torres, celebró la decisión del gobierno municipal de implementar operativos para impedir la instalación de vendedores ambulantes. De acuerdo con el empresario, en esta temporada el ambulante crece hasta en un 100%; sin embargo, en el marco de la Semana Santa las autoridades impidieron la instalación en el andador 5 de Mayo. (DQ 2)

### **NUEVA YORK Y CHICAGO, EN EL ITINERARIO DE LELE**

La muñequita otomí Lele continuará este año con sus viajes al extranjero, en busca de atraer más turismo hacia el país y Querétaro y ya se tienen en la mira algunas ciudades de Estados Unidos, adelantó la directora de Turismo del municipio de Amealco, Mónica Mejía. Comentó que la intención es trabajar para que la muñeca monumental, que ha recorrido más de 50 países, sea identificada como originaria de las comunidades de Amealco. (EUQ 1 y 7)

### **DISMINUYE LA TALA CLANDESTINA EN AMEALCO**

La tala clandestina en zonas boscosas de Amealco ha disminuido hasta un 90 por ciento, como es el caso en el cerro de San Pablo, informó René Mejía, alcalde de la municipalidad, quien agregó un avance del 40% respecto al programa de reforestación en la zona. (N 8)

### **REALIZAN TRADICIONAL QUEMA DE DIABLOS EN CADEREYTA DE MONTES**

Ayer, se llevó a cabo la tradicional “Quema de diablos” en Cadereyta de Montes, se trata de una fiesta que se realiza en el poblado de El Doctor y lleva más de 300 años que se hace. Durante la Semana Santa, en esta comunidad, se realizan varias actividades para goce de habitantes y turistas que todos los años acuden al municipio para disfrutar de este espectáculo y dar cierre al triduo pascua. (AM 3)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **CAPACITA IQM A MÁS DE OCHO MIL PERSONAS PROTOCOLO DE ACOSO Y HOSTIGAMIENTO**

La directora del IQM Marisol Kuri, dio a conocer que, durante el primer trimestre del año en curso, el organismo que representa ha capacitado a cerca de 8 mil 613 personas. Destacó que, de enero a marzo de

**DOMINGO 9 DE ABRIL DE 2023**

2023, el IQM cuenta con un avance del 40% en la impartición de cursos sobre el Protocolo de Acoso y Hostigamiento. (Quadratín)

### **APOYA IQM EN CUATRO CASOS DE FEMINICIDIOS**

El IQM ha brindado acompañamiento a cuatro familiares y víctimas indirectas de feminicidio en lo que va del año, informó Marisol Kuri, directora del IQM. Refirió que en algunos de los casos no se han acercado a los familiares debido a que tienen la indicación de respetar los tiempos de los familiares; por lo que los casos que han atendido son referidos, incluso, por atención de víctimas. (DQ 8)

### **TRIÁNGULO “ROJO” DE ROBO CARRETERO**

El triángulo Querétaro-Guanajuato-Michoacán representa un foco rojo para el transporte pesado. 18 de cada 100 asaltos a estas unidades que se registraron en el país sucedieron en las carreteras de estos tres estados. De acuerdo con la Asociación Nacional de Empresas de Rastreo y Protección Vehicular, de enero a marzo de 2023 los tres estados reportaron 69 robos de los 377 registrados a nivel nacional, obteniendo el 18.3% del total. (DQ 1 y 6)

### **ALISTAN SIMULACRO EN LA UAQ PARA EL PRÓXIMO 19 DE ABRIL**

La UAQ se prepara para realizar un simulacro el próximo 19 de abril, bajo la hipótesis de incendio de la Biblioteca Central. Por ello, la Coordinación de Protección Civil Universitaria impartió el Curso Integral: introducción a las brigadas, dirigido a la comunidad universitaria, así como al público en general interesado en obtener un Visto Bueno (Vobo) en materia de protección civil con riesgo bajo y medio. (N 3, DQ 9, EUQ 2)

### **DEL SUEÑO AMERICANO A LA PESADILLA**

Según muestran las estadísticas del INEGI y los estudios especializados en el fenómeno migratorio en México, desde hace dos décadas se ha dado un acelerado incremento de extranjeros de paso por nuestro país rumbo a los Estados Unidos, en busca del sueño americano: obtener empleo mejor remunerado que en sus países de origen y poder ayudar a sus familias. (N 6)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

**LA PRESA EL CENTENARIO ESTÁ CASI CERCA.** Nos cuentan que la sequía que se vive en el estado de Querétaro es tan drástica y fuerte que nos deja ver que la presa El Centenario, situada en Tequisquiapan, se encuentra al 5.3% de su capacidad de almacenamiento, es decir que casi está vacía, situación que contrasta con lo que se observó hace algunos meses. Nos recuerdan que ese cuerpo de agua llegó a estar durante los meses de septiembre y octubre de 2021, es decir hace año y medio, al 134% de su capacidad, situación que llevó a su desfogue, lo que provocó inundaciones en el primer cuadro de este Pueblo Mágico. Hoy se vive una situación diferente y, por lo que se observa, nos comentan, no se vislumbran cambios significativos debido a que pronostican que la sequía seguirá por varios meses. **“¡HASTA PARECE QUE YA ANDA DE CAMPAÑA!”**. A quién se le vio en plena Semana Santa visitando uno de los municipios más alejados de la zona metropolitana de Querétaro es al alcalde de Corregidora, **Roberto Sosa**. Este sábado, dio cuenta en redes sociales de haber visitado Arroyo Seco. El panista, nos cuentan, es un aspirante a la candidatura del Senado y en las imágenes que él mismo difundió, se le observa comiendo tacos y visitando la iglesia del pueblo. ¡Hasta parece que ya anda en campaña!, eso se leyó en uno de los mensajes que le dejaron en su publicación. (EUQ 2)

### **EDITORIAL / DIÁLOGO**

Humano, sensible, frágil, abierto, transparente y sabio. Así es como se ve el Papa Francisco en el documental “Amén. Francisco Responde”, un documental de casi hora y media en el que el Santo Padre responde cuestionamientos de jóvenes de entre 20 y 25 años, originarios de España, Senegal, Argentina, Estados Unidos, Perú y Colombia. Un diálogo abierto, franco, fraternal, en la que los jóvenes exponen al líder de la Iglesia Católica las dudas que tienen entorno a la religión católica y temas controversiales como el aborto, la migración, las redes sociales, la fe, el feminismo, el racismo, el testimonio de fe, los asuntos de género, el

**DOMINGO 9 DE ABRIL DE 2023**

sexo. Una charla que vale la pena escuchar y, sobre todo, analizar, no sólo sobre las respuestas del Santo Padre, sino también de los legítimos cuestionamientos de los jóvenes que quizás dieron voz a millones de católicos que tenemos las mismas inquietudes en torno a estas temáticas tan coyunturales y que afectan a la vida diaria en el mundo. Una vez más el Papa Francisco nos enseña, en primer lugar, a enfrentar los temas controversiales, no evadirlos, ni negarlos, sino dar la cara y reconocer las diferencias de pensamiento y de opinión. El Papa Francisco escucha a un joven abusado sexualmente por un profesor del Opus Dei, a una joven creadora de contenido pornográfico, a una feminista católica que apoya el aborto, a una persona no binaria, a jóvenes migrantes. “No es mejor ser sacerdote que no serlo”, establece el Papa Francisco al ser cuestionado sobre el rol de la mujer en la Iglesia y la posibilidad de abrir el sacerdocio a las mujeres. Ante ello, el Santo Padre, sustentado en la teología, señala que las mujeres en la Iglesia están orientadas a algo mucho más importante que es la maternidad, situación que, de privarlas de ello, sería disminuirlas y ejercer un “machismo ministerial”. Por otra parte, el Papa Francisco es cuestionado sobre si conoce que es una persona binaria y si en la Iglesia hay espacio para la diversidad sexual y de género. Ante ello, el Papa Francisco señala que “la Iglesia no puede cerrarle la puerta a nadie. A nadie”, al tiempo de que señala que aquellos que promueven discursos de odio y justifican la exclusión de la comunidad LGBT “son infiltrados que aprovechan la Iglesia para sus pasiones personales, para su estrechez personal”. Asimismo, al hablar sobre el abuso sexual y la pederastia, uno de los temas más controversiales entorno a la Iglesia Católica en los últimos años, el Papa Francisco establece que los casos de abusos con menores no prescriben “y si por los años prescriben, yo levanto la prescripción automáticamente. Yo no quiero que eso prescriba nunca”. El Santo Padre una vez más nos enseña, con su apertura y altura de pensamiento, a entender el camino de la Iglesia Católica en el más amplio sentido de la misma, es decir, asumir que en la diversidad todos estamos unidos, todos somos hermanos. (NSJR)

<b>PERIÓDICOS</b>		
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>LJ:</b> LA JORNADA
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>P:</b> PUBLIMETRO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>R:</b> REFORMA